
令和６年５月 岡山市教育委員会定例会 会議録 

１ 開催日  令和６年５月２８日（火） 

２ 開会及び閉会 

 開  会      １４時００分 

 閉  会      １４時０８分 

３ 出席委員 

教  育  長 三  宅  泰  司 

委     員 石 井 希 典 

委     員 上  西  芳  樹 

委     員 片  山  美  香 

委     員 門 原  眞 佐 子 

４ 会議出席者 

職    名 氏   名 職    名 氏   名 

教育次長 岸 川 和 忠 教育次長 島 田 和 男 

次長（教育総務部長兼務） 疋 田 洋 一 学校教育部長 齋 藤  靖 

生涯学習部長 大 谷 哲 子 教育企画総務課長 山 邊 真由美 

教育企画総務課企画調整 

担当課長 
佐 藤 美 穂 学校指導課長 西 山 径 

教育支援課長 竹 中 茂 樹 生涯学習課長 永 井 正 博 

事務局 

（教育企画総務課副主査） 
武 藤 祐 子 

事務局 

（教育企画総務課主事） 
難 波 実 佑 

５ 議題及び結果 

なし   

６ 教育長等の報告 [令和 6 年 4月 13 日（土）～令和 6年 5 月 12 日(日)] 

 

4/17 

4/18 

4/25 

4/26 

4/30 

5/1 

5/2 

5/5 

 

岡山市婦人大会 

全国学力・学習状況調査 岡山市学力アセス 

教育長学校訪問（御南小学校・豊小学校） 

教育長学校訪問（香和中学校） 

教育長学校訪問(牧石小学校) 

教育長学校訪問（野谷小学校・岡北中学校） 

教育長学校訪問（灘崎中学校） 

ジュニアオーケストラ対面式 

 

生涯学習課 

学校指導課 

教育企画総務課 

教育企画総務課 

教育企画総務課 

教育企画総務課 

教育企画総務課 

地域子育て支援課 



７ 議事の大要 

教育長 

 

全委員 

教育長 

 

全委員 

教育長 
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教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

○ 定刻が参った。ただいまから５月岡山市教育委員会定例会を開会する。 

 本日は、傍聴希望者が１名おられる。入室してもらってもよろしいか。 

○ 〈承認〉 

○ では、入室を許可する。 

 それでは、日程第１、会期について、本日１日限りとしてよろしいか。 

○ 〈承認〉 

○ では、本日１日限りとする。 

 日程第２、こちらに４月定例会の議事録があるので、順次ご覧いただき、

問題がなければ署名をお願いする。 

 日程第３、次に事業報告をご覧になって、何かご質問はないか。 

○ ４月に学校訪問をされていらっしゃって、それぞれ学校の状況等を教えて

いただけたらありがたい。 

○ 中学校に行かせてもらったが、岡山市の中学校は、今本当に落ち着いて、

ほとんど廊下に出ている子はいない状態である。 

 もう一つは、小学校も中学校もなんだけど、教育課程を学校独自で工夫さ

れているところがあって、平日、部活動の最終下校を早めたり、例えば香和

中学校は、１年生が落ち着かない状態になるという予想もあったのだろうが、

落ち着いて４月をスタートするために、中一の合宿をなしにしたそうである。

そのため、４月を学校で落ち着いて過ごして５月を迎えることができた。５

月に運動会を行うところが半分ぐらいあるが、５月の行事もあまり早くやる

と１年生が落ち着かないので、秋にしたというところもある。教育課程につ

いて、１０月、１１月ぐらいからアンケートを取って、まとめて２月には指

導課へ報告をされるが、教育課程の工夫はそれぞれやっていると思っている。

今、学校訪問へ行って一番面白いのは、特色ある教育課程を聞くのが面白い。

何かいろんな工夫を校長、教頭、職員がアイデアを出して、要は子どものた

めというか、子どもが落ち着くためにやっている感じがして、すばらしいな

と思った。 

 また、できるだけ掃除は水曜日はなしにしたりして、放課後の時間は若干

子どもを早く帰らせて、放課後の職員の時間を取るというところも、働き方

改革も含めて工夫がなされているので、またその辺りは訪問した学校でお伝

えできたらと思っている。 

 あとは、残念ながらクロームブックの活用は小学校のほうが進んでいて、

中学校はなかなか、教科担任制というのもあるが、誰が進めるかというとこ

ろもある。情報担当というのが学校の中で推進力だが、中学校の場合、どの

教科の先生が情報担当になるかいうのはなかなかはっきりしないため、得手

な人がなっているのだろうが、そのあたりがマンパワーに頼るところがある

かなと感じている。ソフトが共通して入ったので、１年ほど様子を見ようか

なと思っている。 

 以上である。ほかは何かあるか。よろしいか。 

○ 〈なし〉 

○ では少し補足で、１番の岡山市婦人大会だが、備考にあるとおり、婦人会

からの要望により大森雅夫市長の歴史の講演があって、もう慣れたもので、

私も聞かせていただいたけど、造山古墳の説と池田公の話と大河ドラマを誘

致してるというところを言われていた。 

 それから、８日にはジュニアオーケストラの入団式があって、１８名だっ

たか、新しい団員が入団してきた。今回、事業報告とは関係ないが、先日の

植樹祭でジュニアオーケストラが演奏の機会をいただいて、日曜当日の演奏、

そして２５日の前日練習を天皇陛下と皇后様が見て励ましてくださったとい

うすばらしいことがあった。団長が大森市長であるので私の副団長の出番は



 

 

 

 

 

全委員 

教育長 

 

 

 

 

全委員 

教育長 

なかったが、市長が呼ばれて、それからジュニアオーケストラの全体の指導

をしている元校長の難波先生が、天皇陛下の前で、練習や子どもたちへの説

明をさせていただく機会があったようで、非常によかったと思っているとこ

ろである。補足であった。 

 あとはよろしいか。 

○ 〈なし〉 

○ それでは、次に議事に入る前に会議の公開、非公開について諮る。 

 日程第４の第１２号及び第１３号議案は、附属機関等の委員の任免に関す

る事項に該当する。そのため、岡山市教育委員会会議規則第７条第１項第２

号に基づき非公開にしたいと思うが、委員の皆様、いかがか。 

 よろしいか。 

○ 〈承認〉 

○ それでは、日程第４の第１２号議案及び第１３号議案は非公開と決定する。 

傍聴の状況 

  報       道                   １名 

  一       般                   ０名 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



令和６年５月 岡山市教育委員会定例会（非公開） 会議録 

１ 開 催 日  令和６年５月２８日（火） 

２ 開 会 及 び 閉 会 

 開  会      １４時０８分 

 閉  会      １４時１６分 

３ 出 席 委 員 

教 育 長 三  宅  泰  司 

委      員 石 井 希 典 

委      員 上  西  芳  樹 

委 員 片  山  美  香 

委 員 門 原  眞 佐 子 

４ 会 議 出 席 者 

職    名 氏   名 職    名 氏   名 

教育次長 岸 川 和 忠 教育次長 島 田 和 男 

次長（教育総務部長兼務） 疋 田 洋 一 学校教育部長 齋 藤   靖 

生涯学習部長 大 谷 哲 子 教育企画総務課長 山 邊 真由美 

学校指導課長 西 山   径 教育支援課 竹 中 茂 樹 

事務局 

（教育企画総務課副主査） 
武 藤 祐 子 

事務局 

（教育企画総務課） 
難 波 実 佑 

５ 議 題 及 び 結 果 

第１２号議案 

第１３号議案 

岡山市教科用図書選定委員会委員の委嘱について 

岡山市問題行動等対策委員会委員の委嘱について 

原案可決 

原案可決 

 


